



*Rotary International District 2800*  
2018~2019  
**TAKAHATA ROTARY CLUB**

# WEEKLY REPORT



インスピレーションになろう

会長 吉田 弘二 幹事 黒澤 嘉徳

<http://takahata-rc.net>

例会 毎週木曜日 12:30~13:30 旅館 エビスヤ

事務局 山形県高畠町大字高畠 911-2/2F tel 0238-52-5440・fax 0238-52-5444

今日の例会 [2448th] 2018. 9. 13

## ロータリー文庫 図書贈呈

和田小学校  
校長 峯 浩明氏

前回の例会 [2447th] 2018. 9. 6

株式会社 山形銀行高畠支店  
支店長 矢田涼一氏

- ・ 点鐘12時30分 吉田弘二 会長
- ・ 国歌 君が代
- ・ ロータリーソング 奉仕の理想
- ・ ソングリーダー 若林智次君
- ・ S A A 金子良弘君

会長あいさつ

吉田 弘二 会長

皆様こんにちは。今日は北海道で大きな地震がありました。今年度最大の台風21号が上陸し多大な被害を与え過ぎ去って行ったばかりなのに、本当に大きな自然災害が続きます。当地においては、強風による果樹などの落葉被害が心配されましたが大きな被害などなかったようほっとしております。被災されました皆様にお見舞い申し上げると共に復旧に頑張っていただきたいと存じます。

それでは、本日のお客様を紹介申し上げます。株式会社山形銀行高畠支店長矢田涼一様です。大変ご多用中のところおいで頂き誠にありがとうございます。後ほどスピーチを宜しくお願ひいたします。

病気入院中の皆川賢治君のその後ですが、奥様にお会いしてお話を聞いてまいりましたのでご報告します。置賜総合病院から高畠病院に転院したそうです。現在は、検査の結果影なども無くなりハビリに励んでいます。早く完治して元気なお顔で例会に出席してもらいたいものです。

国際ロータリー第2800地区のクラブ奉仕セミナーが9月1日酒田市の酒田南高等学校南千日町キャンパスに於いて開催され、黒澤幹事、小平エレクトと3人で参加し直前ガバナー鈴木一作氏の基調講演「Guy Gundakerから学ぶクラブ奉仕とクラブ運営」をお聞きし、午後からのフォーラムに出席してまいりました。とてもいい内容でしたので今後の挨拶の中で少しづつ

紹介していくたいと思います。

- 最初にロータリーとは、どのような団体なのか?
- ①ロータリーの根本は、利己と利他の心を調和させる「超我の奉仕」。それは、実生活上實に道理にかなったもので「最もよく奉仕する者、最も多く報いられる」という言葉を原理・原則とした人生哲学を持っている団体。
- ②ロータリーは、人道的な奉仕を行い、あらゆる職業において高度の道徳的水準を守ることを奨励し、かつ世界における親善と平和の確立に寄与することを目指した、事業および専門職務に携わる指導者が世界的に結び合った団体である。
- ③ロータリーは、事業、専門職務、地域社会のリーダーによって構成され、親睦と寛容、個人の資質向上、事業の維持発展に努めると共に、家庭や仲間、職場、地域、国際社会における幸福の達成に寄与する「奉仕の心と実践」に満ちた立派なロータリアンを育てる世界的な団体である。
- ④ロータリーは、ロータリアン同士の友情を基盤に、立派なロータリアンを育てながら、価値ある奉仕を通じて、社会に貢献する世界的な団体である。と、定義づけされています。これらを踏まえ会員相互の親睦を密にして研鑽を積み地域に根ざした活動を推進し発展させていきたいものです。皆さんはどういう感想をお持ちになったでしょうか。

## スマイルBOX

- ・ 結婚祝い 長谷川春海君
- ・ 活動報告・活動計画書をようやく納品出来ました。 桑島周士君
- ・ 私の原稿が遅れたため遅くなりました。 山村義美君
- ・ 私の家をドローンで撮影していただき、報告・計画書の表紙になりました。 吉田弘二君
- ・ 支店長には是非夜の例会にもお越し下さい。 福島悟君
- ・ 矢田支店長には快くスピーカーをお引き受け頂き有り難うございます。 梅津陽一郎君

## ゲストスピーチ

株式会社  
山形銀行高畠支店支店長  
矢田涼一氏



私の入行から現在までの年表を銀行での出来事をまとめました。特にこうあるべきとかそうした主張は極力控えて時代に応じた生き方、考え方を徒然にまとめてみました。ほぼ私見ですのでご了承願います。

<昭和62年~平成11年3月(一般職時代)>

S62銀行入行。初任店は寒河江中央支店  
テラーは4カ月、出納は半年で鹹首。  
得意先課で息を吹き返す。  
カードローン、保険ローン全盛期。

最後の半年融資課経験。

○平成4年より米沢支店

初の置賜「あけてください」???  
住公担当、2段キャビネ一つが住公の書類だけ。日々悪戦苦闘  
10時から酒飲み?いや12時..

出納担当、現金の多さにびっくり、魔の12月、トランクが山!

○平成7年より神町支店

法人・個人渉外。グリーンクラブを担当。ゴルフ熱が発露。  
住公肩代わり全盛。次から次へとお客様。  
この頃から新規開拓が楽しいことに目覚める。お客様のため  
になることに日夜努力。

時の支店長との出会いが変換点。

<平成11年~平成21年(役席時代)>

○平成11年4月より長井支店(2度目の置賜)

初の役席「主任」へ、法人担当として長井南支店の取引先  
の長井支店移行を担当。  
日々充実。仕事はハード。遂に十二指腸潰瘍発症。1か月で  
治る?

2年後「調査役」へ。徹夜も平気で出来た時代。

幸い転じて福が来た?(登記手続きを自分で)

時の支店長より薫陶を受ける。

○平成14年4月より鶴岡駅前支店(初の荘内)

「課長」になったが、融資課長は厳しかった。支店長は融資

## 《幹事報告》

黒澤嘉徳 幹事

- ・ 大久保ガバナーエレクト事務所が開設致しました。
- ・ 山形RC主催の市民講座が9/30日グランドホテルにて開催されます。
- ・ 9月のロータリーレート: 1ドル = 112円
- ・ IR国際大会: 2019/6/1 ハンブルグにて。
- ・ 高畠町民憲章推進協議会に協賛金を納入しました。

次回の例会 [2449th] 2018. 9. 20



のスペシャリスト…毎日疲れぬ日々。

人生の一つの指針となる書類との出会い。(宮城谷昌光「晏子」、中村天風)

大型倒産を経験後処理学び融資の厳しさを再確認。2度目の十二指腸潰瘍発症。1ヶ月で治る???

延滞督促の難しさ。魚の美味しさ。だだ茶豆のうまさに舌鼓。

○平成17年10月より尾花沢支店へ(初の北村山)  
着任した12月より大雪。置賜を経験したが、比較にならない。

1日5回の雪投げ。疲労困憊。

畜産融資、銀山温泉、スイカ。残念だったジニーさん。3期連続で業績表彰、その後は…

○平成21年4月より山形駅前支店へ(初の山形市内)  
店舗効率化。三日町支店の兼務課長。気質の違うお客様。2つの貯金会。駅前の夜は楽しかった!?

<平成22年~現在(支店長席時代)>

○平成22年10月より流通センター支店へ  
「次長」として着任。卸売取引旗艦店

当行内数少ない法人店舗。内部管理、事務管理、人事管理に涉外畠出身にあっては悶々。

本部監査の結果が自嘲の通信簿。手形処理も機械処理。2度の監査も無事卒業。

○平成26年4月より宮宿支店(2度目の西部)  
「初支店長」拝命。身の引き締まる思い。風通しの良い職場作りは難しい。

朝日町ブランド化、村尾隆介のマジック。地元密着の励行。

○平成28年4月より芳賀支店(初の天童)

平成26年開設の新店舗。2代目の支店長として着任。個人特化店舗、住宅ローンプラザとして貴重な位置づけ。住宅ローンの年増は80億円強。

開設後の体制整わず行員は皆疲労した状況。着任3か月はその体制固めに追われる。

10月より分業体制を確定し安定。半期の住宅ローン実行額は40億円を超える。マイナス金利の影響。

○平成30年より高畠支店へ(3度目の置賜)

なんといっても、支店長冥利は地域独立!

入行して31年を経て一番思うのは、銀行・行員は信用が最重要。役席以降、王道を進み、お客様の役に立つためには、行員を成長させるには、を常に念頭において歩んできました。

昨今のスルガ銀行の問題は言語道断と考えています。近江商人の基本は「三方よし=売り手よし、買い手よし、世間よし」だそうです。私もこの理念を大事に、今後の行員生活を全うしたいと思います。

## 《委員会報告》

親睦活動委員会 井田裕子 委員長

「芋煮会のご案内」 9月20日 午後6時30分~味来屋にて。多くの会員のご参加お願い致します。

## 《出席報告》

会員数 48名 出席者数 24名 出席率 50.00 %  
前回修正 出席者数 31名 出席率 64.58 %

## 《メークアップ》

高橋正人君・皆川賢治君・土屋衛君  
黒澤嘉徳君